
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Dorf-/Stadtprozelten 

am Montag, 10.10.2022 im Sitzungssaal im Rathaus 
Stadtprozelten 

 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Andreas Bieber     

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Christian Johne     

 Herr 1. Bürgermeister Rainer Kroth     

 Frau Regina Markert     

 Frau 1. Bürgermeisterin Lisa Steger     

 Herr Markus Wolz     

 
 Schriftführerin 
 Frau Samira Schwerdhöfer     

 
 Verwaltung 
 Frau Regina Wolz     

 
 Gast 
 Frau Ines Brand    OGTS 

 Herr Thomas Weigel    Rektor 

 
Entschuldigt: -/-  
 
 
Beginn:  20:00 Uhr 
 
Ende:   22:30 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
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TOP 
1 

Bericht des 1. Vorsitzenden 

 a) Ortstermin Photovoltaikanlage 
 
 im April 2022: Photovoltaikanlange auf dem Schuldach 
Teilnehmer:  Werner Neubeck (SoDo, Miteigentümer) 
   Karlheinz Paulus, Energieberater 
   Thomas Ullrich, Hausmeister der Schule 
   Andreas Bieber, Vertreter d. Schulverbandes 
Vereinbart wurde:  Unterlagen zur Stromerzeugung, Abrechnung usw. werden 
von den Eigentümern an H. Paulus geschickt, dieser nimmt eine Bewertung der 
Anlage vor und übermittelt dem Schulverband eine Einschätzung zum aktuellen 
Wert der Anlage.Bewertung wurde per E-Mail an alle Verbandsmitglieder ver-
schickt. 
 

b) Schulaufsichtliche Genehmigung  
 
Die schulaufsichtliche Genehmigung zur Sanierung/evtl. Anbau Schulgebäude 
wurde bei der Regierung von Unterfranken gestellt. Bisher noch keine Rückmel-
dung. 
 

c) Mitmach-Ausstellung „Mini-Mathematikum“  
 
Vom 25.06.-09.07.2022 fand in der Schulturnhalle der Verbandsschule die Aus-
stellung statt. Die Ausstellung war gut besucht. 
 

d) Eindringendes Wasser im Treppenhaus Anbau (Kellerbereich).  
 
Die Kellerwand wurde im November 2020 abgedichtet. Hausmeister hat Außen-
bereich freigelegt, wo die schadhafte Stelle vermutet wurde. Fa. Heuster und 
Architekt Fuchs wurden hinzugezogen. Abdichtung 2020 wurde ordnungsgemäß 
ausgeführt, Schadensstelle wird an der Anschlussstelle vermutet. Wurde unver-
züglich ebenfalls abgedichtet und nun weiter beobachtet. 
 

Rückstau an den Fallrohren der Dachrinnen 
 
Bei Starkregen kann das Wasser nicht in ausreichendem Maße über die Fallrohre 
ablaufen und staut sich zurück, bzw. nach oben. Grund: Rohre sind damals beim 
Schulneubau teilweise nicht an die Kanalisation angeschlossen worden, sondern 
laufen in einen Sickerbereich. Dieser ist höchstwahrscheinlich über die Jahre ver-
sandet.  
Übergangslösung: Fallrohre werden angehoben, damit das Wasser im Kiesbereich 
oberflächlich versickern kann. Sollte dies nicht ausreichen, wird eine Rohrverlänge-
rung auf die Wiese gelegt. Ein Anschluss der Rohre soll bei der Sanierung erfolgen 
 
Verbandsrätin Markert verließ von 20:05 – 20:06 Uhr den Sitzungssaal. 

  
TOP 
2 

Offene Ganztagsschule 

 Schulverbandsvorsitzender Andreas Bieber gab bekannt, dass der Schulverband 
Dorfprozelten eine jährliche Förderung der Regierung für die anfallenden Personal-
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kosten in Höhe von 116.000,- € erhält. Der Schulverband müsse hiervon 19.812,- € 
zahlen. 
 
Frau Brand gab bekannt, aktuell besuchen 89 Kinder, aufgeteilt auf 3 Gruppen, die 
offene Ganztagsschule, welche die Betreuung 2, 3 oder 4 Tage in der Woche in 
Anspruch nehmen. Die Kinder kommen nach dem Unterricht zwischen 11:20 Uhr 
und 13:00 Uhr in die OGTS, essen zu Mittag und erledigen zwischen 14:00 Uhr und 
15:00 Uhr ihre Hausaufgaben. Die OGTS endet um 16:00 Uhr. 
 
Frau Brand macht weiter auf die Buswartezeit von 20 Minuten aufmerksam, da der 
Bus erst um 16:20 Uhr kommt.  
 
Die OGTS hat 10 Mitarbeiter sowie eine Küchenkraft. 
 
Verbandsrätin Regina Markert erkundigte sich nach der Finanzierung. 
 
Vorsitzender Andreas Bieber erläuterte, dass es früher einen Kooperationspartner, 
die GbF gab. Während dieser Zeit gab es eine Phase der Unzufriedenheit im Bezug 
auf die Bezahlung und die Organisation.  
Alternativ wurde ein anderer Kooperationspartner gesucht um zusätzliche Perso-
nalverantwortung zu vermeiden.  
 
Hierbei kam der Johannesverein in Betracht. 
Dieser bekommt die ganze Summe der Fördergelder für das pädagogische Fach-
personal sowie die Befugnis das Personal auszuwählen. 
 
Verbandsmitglied Regina Markert fragte nach, was unter pädagogisches Fachper-
sonal zu verstehen sei. 
 
Frau Brand erklärte, dass eine offene Ganztagsschule mindestens eine pädagogi-
sche Fachkraft als Leitung braucht. Dieses Personal stellt sie selbst da. Weiter er-
läuterte Sie es sei für die OGTS schwierig ein vollbesetztes Team aus pädagogi-
schem Fachpersonal aufzustellen, da ihr Personal sehr unterschiedlich arbeitet. 
 
Bgmin. Steger wollte wissen ob, für den Vertrag zwischen dem Schulverband Dorf-
prozelten -/ Stadtprozelten und dem Johannesverein jedes Jahr ein neuer Vertrag 
geschlossen wird bezüglich der Abwicklung von Personalangelegenheiten. 
 
OGTS Leitung Brand bejahte dies. Jedes Jahr wird ein neuer Antrag gestellt. 
Vors. Andreas Bieber gab an man habe gute Mitarbeiter im Verhältnis zu den finan-
ziellen Mitteln. 
 
Bgmin. Steger erkundigte sich ob die Vergütung des Personals über die Fördergel-
der getragen werden. Vors. Bieber bejahte dies. 
 
Schulverbandsmitglied Johne wollte wissen ob eine Betreuung auch Freitags mög-
lich ist. 
 
Frau Brand schilderte, dass dies theoretisch möglich sei, hierfür aber zu wenig Per-
sonal vorhanden ist. Das würde bedeuten man müsse eine Pauschale von ca. 20,-€ 
verlangen, was die meisten Eltern, wie die Vergangenheit zeigt, abschreckt. 
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Schulverbandsvorsitzender Andreas Bieber gab die Schülerprognosen bekannt. 
Man würde in den nächsten Jahren mit 6 - 7 Klassen rechnen mit einer Schüleran-
zahl zwischen 112 und 124 Schülern. 
 

  
TOP 
2.1 

Bezuschussung eines Spielgerätehauses und div. Spielgeräte - Beratung und 
Beschlussfassung 

  
Zu diesem TOP gab Frau Brand folgendes bekannt: 
Frau Gina Gehrig-Spanlang habe auf die Beantragung von Fördergeldern zur Be-
schaffung von einem Gerätehaus und Spielgeräten aufmerksam gemacht. 
 
Das Gerätehaus kostet 3740,- €. 80% der Kosten würde über das Regionalbudget 
gefördert werden, die restlichen 20% werden gebeten vom Schulverband über-
nommen zu werden. 
 
Vors. Bieber zeigte das Gerätehaus woraufhin Verbandsrätin Regina Markert an-
merkte, sie habe dasselbe und würde raten, dass das Dach vom Hausmeister mit 
Wellblech stabilisiert wird, da bei schwereren Stürmen das Dach abhebt. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Dorfprozelten übernimmt zum 
Kauf eines Gerätehauses für die OGTS in Höhe von 3740,-€, welches zu 80 % 
durch das Regionalbudget, die restlichen 20% in Höhe von 748,-€. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
2.2 

Anstellung Küchenkraft - Beratung und Beschlussfassung 

 Vorsitzender Herr Andreas Bieber erläuterte, dass bisher die Küchenkraft über die 
Fördergelder entlohnt wird. Allerdings seien die Fördergelder ausschließlich für das 
pädagogische Personal der OGTS gedacht. 
 
Frau Brand schilderte die Situation in der Schule. Aktuell essen über 35 Kinder 
warm zu Mittag. Dadurch hat die Küchenkraft mehr Arbeit zu bewältigen, weshalb 
sie regelmäßig 1 - 2 Stunden in der Woche länger arbeiten muss.  
 
Im Gremium entstand eine Diskussion darüber wie man den Arbeitsanfall senken 
könnte, mit einer weiteren Spülmaschine oder mit einer Gastroküche. Es stellt sich 
heraus, dass eine zweite Spülmaschine kurzfristig Abhilfe schafft. 
 
Des Weiteren merkte Frau Brand das Engagment der Küchenhilfe an, da diese oft 
länger bleibt um an „Backnachmittagen“ oder Elternfesten mitzuhelfen. Ihr Wunsch 
wäre es diesem Einsatz mit einem Weihnachtsgeld oder Urlaubsgeld zu danken. 
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Verbandsmitglied Frau Regina Markert fragte nach, ob der Mindestlohn die Stelle 
der Küchenkraft abdeckt. 
 
Frau Brand erklärte, dass dies über den Johannesverein bewerkstelligt werden 
kann. 
 
Verbandsrat Christian Johne merkte an es wäre von Vorteil wenn der Vertrag per-
sonenunabhänig gestaltet wird und mit einer jährlichen Laufzeit versehen wäre. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Dorfprozelten -/ Stadtprozelten 
beschließt die Ausfertigung über eine Vereinbarung zwischen dem Schulverband 
und dem Johannesverein über die Wochenarbeitszeit sowie die Sondervergütung 
einer Küchenkraft. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
2.3 

Anschaffung Laptop und Smartphone für OGTS - Beratung und Beschluss-
fassung 

  
Frau Brand erläuterte, dass es sich um ein Arbeitsgerät handelt, dass gerne über 
den Schulpool laufen kann. 
 
Es entsteht die Frage wofür dieses Notebook genutzt wird. 
 
Grundsätzlich wird es für die Verwaltung der Kinder sowie des Personals verwen-
det erklärte Frau Brand. 
 
Schulverbandsvorsitzender Bieber merkte an bei einem Vertrag müsse man die 
Servicepauschale bedenken. 
 
Bgmin. Steger fragte ob es sich um einen Vertrag bei der Fa. tsf handelt. Dies wur-
de bejaht. 
Schulverbandsmitglied Herr Christian Johne erkundigte sich nach den Beträgen.  
 
Rektor Thomas Weigel erklärte, es fallen monatlich 30,- € an, die Kosten für die 
Programme werden in Blöcken abgerechnet, dies seinen keine sonderlich hohen 
Beträge, er schätzt im Jahr ca. 400,- €. 
 
Bezüglich der Smartphones erläuterte Frau Brand dass diese zur Bedienung der 
Türe und zur Erreichbarkeit der Schule für die Eltern verwendet wird. Hier gab es 
schon oft Probleme, SMS kamen verspätet an und das Klingeln der Türe wurde 
nicht angezeigt. In letzter Zeit habe sich dies ein wenig gebessert. 
 
Vors. Bieber vermutete das Problem könnte am WLAN oder am Smartphone lie-
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gen, möglicherweise findet eine Überschneidung statt. 
 
Herr Thomas Weigel teilte mit es sei vielleicht zu alt/gebraucht. Die Fa. SET habe 
bereits oft danach geschaut jedoch den Fehler nicht beheben können. 
 
Vors. Andreas Bieber schlägt vor die Fa. Tsf zur Prüfung zu bestellen, sollte das 
Problem danach immer noch vorhanden sein, sollten 2 Smartphones angeschafft 
werden. 
 
Vors. Bieber merkte noch an, dass darauf geachtet werden soll, dass die Kinder 
erst um 16:00 Uhr entlassen werden. Er stellte fest viele Kinder verlassen die 
OGTS schon früher. 
 
Frau Brand begründete, dass sie sich noch in der Eingewöhnungszeit befinden. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Dorfprozelten -/ Stadtprozelten 
erteilt seine Genehmigung zur Neuanschaffung eines Notebooks über den Schulge-
rätepool. 
Weiterhin beschließt die Verbandsversammlung, bezüglich des Problems des 
Smartphones die Fa. Tsf zur Prüfung zu beauftragen.  
Sollte der Fehler nicht behoben werden können, sollen 2 geeignete Smartphones 
für die Schule angeschafft werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 
 

  
  
TOP 
3 

Digitale Ausstattung - Ergänzung Kauf von 6 zusätzlichen Notebooks und div. 
Kleinteilen - Beratung und Beschlussfassung 

  
 In der Schule seinen bereits Tafeln und Tablets für den Unterricht vorhanden. Für 

die Tafeln sei es vorteilhaft Notebooks anzuschaffen. Diese könnten sich laut dem 
Bewilliungsbescheid von September aus dem Regionalbudget finanzieren lassen. 
Herr Weigel Merkte an Notebooks seien effizienter. 
Schulverbandsvorsitzender Herr Andreas Bieber legte das Angebot der Fa. Tsf vor: 
 
6 Notebooks mit jew. Programmen   7458,92 € 
 
Vors. Bieber vermutet der Fa. ist hier ein Rechenfehler unterlaufen, laut seiner Be-
rechnung dürften die Tablets ca. 7100,- € kosten. Aus dem Regionalbudget stehen 
hier noch 3036,- € zur Verfügung. Das bedeutet der Schulverband hätte ca. 4000,- 
€ Eigenanteil. 
 
Verbandsrätin Markert und Verbandsrat Wolz erkundigten sich darüber was mit den 
alten Tablets passieren würde.  
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Rektor Weigel erläuterte die rund 40 Tablets wären als Schülertablets nutzbar. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung stimmt der Anschaffung von zusätzlichen Note-
books sowie diversen Kleinteilen laut dem Angebot von der Fa. Tsf vom 07.10.2022 
zu. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
4 

Jugendsozialarbeit an Schulen (JaS) - Einrichtung einer Stellte - Beratung 
und Beschlussfassung 

  
 Schulverbandsvorsitzender Bieber gab bekannt die bisherige Stelle wurde von Frau 

Grän gekündigt. Früher war die Stelle der Jugendsozialarbeit eine nicht geförderte 
Stelle. Nach einem Jahr der Nichtbesetzung wird diese Stelle nun gefördert. 
 
Der Arbeitsanspruch läge bei 19,5 Stunden in der Woche, die Kosten für diese Ar-
beitskraft würden sich auf 30.000,- € belaufen. Der Staat fördert hier 8180,- €. So-
mit bleibt ein Anteil von 22.000,- € übrig, welcher zur Hälfte von dem Schulverband 
getragen werden müsste.  
 
Vors. Bieber erklärte der Schulverband würde dem Landratsamt einen jährlichen 
Anteil zahlen, dieses würde sich dann um die Stellenbesetzung kümmern. Der Ar-
beitsplatz könne nach Absprache mit dem Landratsamt jedoch erst frühestens ab 
Januar 2023 besetzt werden. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung stimmt der Schaffung einer Stelle zur Jugendsozialar-
beit an Schulen mit 19,5 Wochenstunden für die Verbandsschule Dorfprozelten -/ 
Stadtprozelten zu.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
5 

Schulausstattung - Anschaffung von Schülertischen - Beratung und Be-
schlussfassung 

  
 Herr Thomas Weigel schildert die aktuelle Situation in der Schule. Die Schüler kön-

nen aufgrund der Breite der Stühle nicht zu zweit an einem Tisch sitzen. Er erklärt, 
während Corona stellte dies kein Problem dar, da aufgrund der Abstandsregelun-
gen keine 2 Schüler zusammen an einen Tisch durften. Nach Wegfall dieser Rege-
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lungen sei das Problem aufgetreten. 
 
Es liegt ein Angebot der Fa. VS Möbel für 100 höhenverstellbare Tische vor, wel-
che ab Januar 2023 lieferbar sind und 17.340,06 € kosten würden. 
 
Vors. Bieber merkte an man würde hier noch Vergleichsangebote einholen. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Dorfprozelten -/ Stadtprozelten 
beschließt die Anschaffung von 100 neuen, höhenverstellbaren, Einzeltischen für 
die Verbandsschule in Höhe von ca. 17.000,-€ laut dem Angebot der Fa. VS vom 
07.10.2022. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
6 

Feststellung der Jahresrechnung 2020 

 Der Bericht über die örtliche Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2020 vom 02.11.2021 wurde im Ratsinformationssystem bekanntgegeben. 
 
Zu den angesprochenen Punkten wird wie folgt Stellung genommen: 
 
Reinigung des Schulgebäudes: Die Kosten der Reinigung durch die Firma „Alles 
klar“ sind günstig und die Schule ist mit der Reinigungsleistung sehr zufrieden. 
 
Lüftungsanlage: Die Lüftungsanlage ist bereits mit Zu- und Abluftbetrieb ausgestat-
tet. 
 
Neue Tische für alle Klassenzimmer: Die aktuellen Tische sind zwar nicht modern, 
sind aber nach Augenscheinnahme durchaus noch in gutem Zustand und müssen 
nicht akut getauscht werden. Gleichwohl wird darauf geachtet, bei Bedarf sukzessi-
ve die Schulmöbel zu erneuern.  
 
Solaranlage auf dem Schuldach: 
Der Pachtvertrag läuft seit 1. August 2001 auf unbestimmte Zeit und verlängert sich 
bei Nichtkündigung zum 31.07. eines Jahres automatisch um ein weiteres Jahr. Der 
Vertrag hätte erstmals zum 31.07.2020 gekündigt werden können. 
Eine Zusammenstellung der erwirtschafteten Strommengen liegt dem Schulverband 
trotz Aufforderung noch nicht vor. Den Strom speisen die Betreiber SoDo GbR in 
das öffentliche Netz ein. Die SoDo GbR kontrolliert die Anlage in eigener Verant-
wortung. Der Betrieb lief während der langen Vertragszeit reibungslos. 
Der Schulverband hat mit der SoDo GbR Kontakt aufgenommen. Es soll eruiert 
werden, inwiefern der Vertrag mit welchen Konditionen für die Zukunft beibehalten 
wird. 
Die SoDo GbR hat hierzu mitgeteilt, dass bislang kein Gewinn mit der Anlage er-
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zielt werden konnte und noch immer Schulden aus der Gründungszeit bestehen. 
Eine genaue Aufschlüsselung der bisherigen Kosten und Erträge erfolgte bislang 
noch nicht, auch ist sich die Gesellschaft wohl noch nicht recht im Klaren, wie der 
Betrieb weiter erfolgen soll. Hier werden weitere Gespräche erfolgen und der 
Schulverband zu gegebener Zeit informiert.  
Aktuell sieht es so aus, dass die SoDo GbR für die Vermietung der Dachflächen 
jährlich eine Pacht in Höhe von 409,03 € zuzügl. einer Pauschale in Höhe von 
214,55 € für die schuleigene Telefonanlage und Versicherung zuverlässig leistet.  
 
Die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2020 wird gemäß Art. 102 Abs. 3 GO mit 
folgenden Ergebnissen festgestellt: 
 
Ergebnis der Jahresrechnung 
 
1. Feststellung und Aufgliederung des Ergebnisses der Haushaltsrechnung 

für das Haushaltsjahr 2020: 
 

Einnahmen Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.1 Soll-Einnahmen  233.908,71 55.649,95 289.558,66 
1.2 Neue Haushaltsein-
nahmereste 

+    

1.3 Abgang alter Haus-
haltseinnahmereste 

-    

1.4 Abgang alter Kas-
seneinnahmereste 

-    

1.5 Summe bereinigte 
Soll-Einnahmen 

= 233.908,71 55.649,95 289.556,66 

Ausgaben Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.6 Soll-Ausgaben  233.908,71 90.993,81 324.902,52 
1.7 Neue Haushaltsaus-
gabereste 

+    

1.8 Abgang alter Haus-
haltsausgabereste 

-    

1.9 Abgang alter Kas-
senausgabereste 

-    

1.10 Summe bereinigte 
Soll-Ausgaben 

= 233.908,71 90.993,81 324.902,52 

 
Soll-Fehlbetrag (Zeile 1.5 abzügl. Zeile 1.10) 35.343,86 35.343,86 

 
Darin enthalten: 

1) Zuführung vom Vermögenshaushalt: Euro 0,00 

2) Zuführung zum Vermögenshaushalt: Euro 31,32 

3) Überschuss nach § 79 Abs. 3 Satz 2 KommHV: Euro 0,00 

 
 

2. Gesamtbetrag der beim Jahresabschluss unerledigten Vorschüsse und Ver-
wahrgelder 

 

2.1 Unerledigte Vorschüsse Euro 0,00 

2.2 Unerledigte Verwahrgelder Euro 0,00 

 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
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Die Verbandsversammlung nimmt den Bericht des Rechnungsprüfungsausschus-
ses sowie die Stellungnahmen des Verbandsvorsitzenden zur Jahresrechnung 
2020 zur Kenntnis. 
Die Jahresrechnung wird festgestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
7 

Entlastung zur Jahresrechnung 2020 

 Nach Art. 102 Abs. 3 GO ist nach der Feststellung der Jahresrechnung durch die 
Schulverbandsversammlung auch über die Entlastung Beschluss zu fassen. 
 
Nachdem der Schulverbandsvorsitzende Andreas Bieber beim Beschluss über die 
Entlastung im Sinne des Art. 49 GO persönlich beteiligt ist, übernimmt die Sitzungs-
leitung zu diesem Punkt der stellvertretende Schulverbandsvorsitzende. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung erteilt zur Jahresrechnung 2020 die Entlastung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 5 5 0 

 
1. Vors. Bieber schied gem. Art. 49 GO von der Beratung und Abstimmung aus. 
 
 
 

TOP 
8 

Bekanntmachung der Jahresrechnung 2021 

 Gemäß Art. 102 Gemeindeordnung (GO) ist in der Jahresrechnung das Ergebnis 
der Haushaltswirtschaft nachzuweisen und die Jahresrechnung durch einen Re-
chenschaftsbericht zu erläutern. Die Jahresrechnung ist gem. Art. 102 Abs. 2 GO 
innerhalb von sechs Monaten nach Abschluss des Haushaltsjahres aufzustellen 
und sodann der Verbandsversammlung vorzulegen. 
 
Ergebnis der Jahresrechnung 
 
1. Feststellung und Aufgliederung des Ergebnisses der Haushaltsrechnung 

für das Haushaltsjahr 2021: 
 

Einnahmen Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.1 Soll-Einnahmen  232.789,66 88.064,34 320.854,00 
1.2 Neue Haushaltsein-
nahmereste 

+    
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1.3 Abgang alter Haus-
haltseinnahmereste 

-    

1.4 Abgang alter Kas-
seneinnahmereste 

-    

1.5 Summe bereinigte 
Soll-Einnahmen 

= 232.789,66 88.064,34 320.854,00 

Ausgaben Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.6 Soll-Ausgaben  232.789,66 88.064,34 320.854,00 
1.7 Neue Haushaltsaus-
gabereste 

+    

1.8 Abgang alter Haus-
haltsausgabereste 

-    

1.9 Abgang alter Kas-
senausgabereste 

-    

1.10 Summe bereinigte 
Soll-Ausgaben 

= 232.789,66 88.064,34 320.854,00 

 
Soll-Fehlbetrag (Zeile 1.5 abzügl. Zeile 1.10) 0,00 0,00 

 
Darin enthalten: 

4) Zuführung vom Vermögenshaushalt:     Euro               0,00 

5) Zuführung zum Vermögenshaushalt:      Euro                  

19.595,19 

6) Überschuss nach § 79 Abs. 3 Satz 2 KommHV:    Euro                  

34.205,79 

 

2. Gesamtbetrag der beim Jahresabschluss unerledigten Vorschüsse und Verwahrgelder 
 

2.1 Unerledigte Vorschüsse: Euro            0,00 

2.2 Unerledigte Verwahrgelder:  Euro            0,00 

 
 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 

 
Die Verbandsversammlung nimmt die Jahresrechnung 2021 und den Rechen-
schaftsbericht zur Kenntnis. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

 
 
 
....................................... .................................. 
Bieber Andreas Samira Schwerdhöfer   
1. Vorsitzender Schriftführerin 
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